
金融界的交大人

融圈。

交大畢業的學生大多沒有商業背景，要進入金融圈並不是那麼容易，就算是去念

.\IIBA也不一定就能7)~得上用場，因為每一項工作都會有許多事情必須重新學習，有些

必要的知識，比如相關法令，在學校也無法學習到，都必須靠著經驗的累積以及自我

學習，所以剛開始要比起商科出身的人多花更多工夫，但一旦在金融圍有了立足之

地，有工科背景的人又比純商科出身的人吃香，因為工科出身的人比較能瞭解公司整

體的運作，也比較能洞悉公司的遠景。

我認為未來十年，金融業必然會蓬勃發展，隨著新銀行設立、外商投資等相繼開

放，未來相信會開放更多，至IJ時會需要有理工背景的人來參與。金融界未來的大方向

應該會朝投資銀行、風險管理方面發展，對金融界有興趣的學弟妹們不妨開始接觸這

類相關知識，應該會很有幫助。

還在學校的學弟妹若想進入金融業，平時應該多吸收些金融方面的知識，這些知

識可以在報章雜誌上如商業週刊等獲得，多瞭解台灣金融界的事情，跟隨著金融界的

腳步，多吸收新的東西，才不會想在參與時茫然不知所措，另外外語能力的充實也是

必須的。

關於丁丑梅竹特輯二三事
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梅竹賽開辦至今已廿九年，其中歷經停辦、復賽，競爭情形也由過去的惡性競

爭到今天的合作模式。有些人也許是梅竹賽場上的激情選手;有些人或許是熱情的

啦啦隊;有些人或許只是在一旁加油吶喊的觀眾;無論扮演賽場上的那一種簡色，

梅竹賽一直是所需交清人的回憶與話題，每年的梅竹賽也一直是所有交清人的期

待。

丁五梅竹，隨著校園內的梅竹旗幟拆撤，隨著賽程結束、活動落幕，所有激情

的吶喊終歸平淡。為了讓所有校友們也能感受梅竹賽的熱絡，特延後出刊日，推出

丁丑梅竹特輯，首先「笑看梅竹半甲子」以寓言方式帶您進入梅竹開辦以來的紛擾

歲月; r 校友話梅竹」貝IJ 有校友和我們分享他的梅竹夢; r 走過舊傳統、邁向新梅

竹」告訴您現在的梅竹賽和以前有什麼不同。此外，也有桌球、啦啦隊、少棒等活 主

動花絮。丁玉梅竹交大不幸以 7 : 3 敗北， r 7 3 背後的省思」貝IJ 談談這幾年交 題

大一主未能奪得總錦標原因在那?以期來年「戊寅梅竹交大必勝 J ! 探
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